

Communiqué de presse

6 start-up issues de la recherche publique alsacienne et accompagnées par Conectus Alsace lèvent plus de 6 M€ en 2016

Strasbourg, le 14 décembre 2016. Conectus Alsace dresse le bilan 2016 des start-up issues des projets de maturation de Conectus Alsace.

L'investissement en maturation de Conectus Alsace : des levées de fonds facilitées et une croissance plus rapide pour les start-up issues de la recherche publique alsacienne.

L'impact majeur des investissements en maturation de Conectus Alsace sur le développement des start-up est une fois encore illustré par ce bilan 2016.

En effet, sur 2016, ce sont plus de 6 M€ qui ont été levés par 6 start-up auprès de fonds d'investissements en amorçage et en capital-risque, levées de fonds qui ont pu être conclues rapidement et dans des conditions favorables pour ces jeunes entreprises.

Par ailleurs, l'impact de l'investissement en maturation de Conectus Alsace, et du travail de ses équipes auprès de partenaires potentiels s'observe sur d'autres dimensions.

Ainsi, 2 start-up ont signé des partenariats industriels majeurs seulement quelques semaines après leur création, à l'instar de Peptimimesis, qui a signé avec le Laboratoire Ipsen, et de Dynacure, qui a signé avec Ionis Pharmaceuticals (NASDAQ : IONIS).

Certaines start-up sont même parvenues à mettre très rapidement un produit sur le marché, produit directement issu d'un programme de maturation de la SATT Conectus Alsace, à l'instar d'In Air Solutions, qui a fait son premier lancement de produits lors du salon Pollutec 2016.

Cet effet « accélérateur » de l'investissement en maturation et de l'engagement des équipes de Conectus Alsace est d'autant renforcé par la relation fluide et pragmatique entretenue avec le fonds d'amorçage Cap Innov'Est.

Cap Innov'Est – Un partenaire de proximité

Pour les start-up alsaciennes, l'existence de Cap Innov'Est (fonds dédié aux jeunes entreprises innovantes géré par Capital Grand Est en partenariat avec Invest PME – groupe SIPAREX) constitue une formidable rampe de lancement.

La grande proximité des équipes du fonds Cap Innov'Est permet, dans la perspective d'une création de start-up, un dialogue constant tout au long d'un projet de maturation.

Jean-François Rax, directeur de participation est membre du Comité d'Investissement de la SATT Conectus Alsace, ce qui permet d'échanger dès l'examen en Comité d'Investissement d'un projet de maturation. Le travail effectué en continu entre les équipes de Cap Innov'Est et celles de la SATT Conectus Alsace permet d'anticiper les questions, de mieux préparer les porteurs de projets, d'assurer une très bonne connaissance des dossiers, et donc de gagner un temps considérable et précieux sur l'instruction du dossier (« due dilligence »).

Verbatim

« Nous sommes très satisfaits de notre collaboration avec Conectus Alsace. Le travail effectué par les équipes de Conectus Alsace dans le cadre des projets d'investissement – sur les aspects techniques, mais aussi PI, marché / concurrence, etc. – permet de sortir des projets plus matures, plus robustes, et mieux documentés. Notre proximité, et un échange d'informations constant, nous garantissent une bonne connaissance des dossiers, et permet d'accélérer de façon importante nos procédures d'instructions. Au final, à l'issue d'un investissement en maturation, nous avons en général un projet mieux documenté, moins risqué, qui nous permet de nous engager plus sereinement » confie Jean-François Rax, Directeur de Participations de Cap Innov'Est.

« Le transfert de technologies via la création de start-up est souvent une voie de valorisation plus risquée, même si elle est potentiellement porteuse de création de valeur plus importante. Notre bilan 2016 démontre à cet égard l'impact majeur de l'implication de Conectus Alsace dans un projet de création de start-up : levées de fonds rapides et significatives, partenariats industriels structurants, accès au marché accéléré... Avec une recherche publique de niveau international, un écosystème d'innovation performant, et grâce au travail des équipes de Conectus Alsace et à la qualité de notre partenariat avec Cap Innov'Est, nous offrons aux porteurs de projets un environnement unique en France pour concrétiser leur projet de création d'entreprise ! » souligne Nicolas Carboni, Président de Conectus Alsace.

À propos de Cap Innov'Est www.capitalgrandest.eu

Fonds interrégional d'amorçage doté de 36 M€, Cap Innov'Est a vocation à investir au capital de start-ups des régions Alsace, Bourgogne et Franche-Comté. Cap Innov'Est a été lancé en juillet 2014 et a déjà investi dans 15 start-ups. Le fonds Cap Innov'Est est géré par la société de gestion Capital Grand Est en partenariat avec Invest PME (groupe Siparex). Cap Innov'Est est soutenu par le Fonds National d'amorçage (FNA), les régions Grand-Est, Bourgogne-Franche-Comté, la SAFIDI (groupe EDF), les Caisses d'Epargne d'Alsace et de Bourgogne/Franche-Comté, BNP Paribas et CIFIC.

À propos de Conectus Alsace www.satt.conectus.fr

La SATT Conectus Alsace est en charge du transfert de technologies pour tous les laboratoires de recherche publique en Alsace. Ses actionnaires académiques (Université de Strasbourg, Université de Haute Alsace, INSA, ENGEES, INSERM, CNRS) représentent plus de 7000 personnes qui travaillent dans les laboratoires, incluant 4 Prix Nobel en activité. Conectus Alsace opère un fonds « Preuve de Concept » de 36 M€ financé dans le cadre du « Programme Investissement d'Avenir » au travers de son actionnaire, la Caisse des Dépôts et Consignations.

CONTACTS PRESSE

Conectus Alsace

Emilie Denat-Turgis

Chargée de communication

emilie.denat@satt.conectus.fr

+ 33 3 68 41 12 79

Capital Grand Est

Jean-François Rax

Directeur de Participations

jfrax@capitalgrandest.eu

+33 3 69 06 07 12